



des communautés de La Croisée des chemins,
St-Cyriac, St-Dominique, Ste-Famille et St-Raphaël

4^{IÈME} DIMANCHE DE PÂQUES

SAMEDI 10 MAI

16 h Ste-Famille Alphéda, Louis-Joseph, Laurette et Aubert par Madeleine et Pierre

DIMANCHE 11 MAI

9 h 30 St-Cyriac Camil Bouchard par offrandes aux funérailles
Georgette Savard par offrandes aux funérailles

10h Le Parvis



LA CROISÉE DES CHEMINS
Pour ceux et celles qui veulent célébrer autrement...
Pierre-Alexandre Tremblay-Anctil par offrandes aux funérailles
Rock Simard par offrandes aux funérailles

10 h Ste-Famille **MESE ANNIVERSAIRE DE**
Jeanne-d'Arc Maltais

Lampe du sanctuaire : Raymond Hamel

10 h 30 St-Dominique **CÉLÉBRATION DE LA PAROLE**

11 h St-Raphaël **CÉLÉBRATION ANNIVERSAIRE DE DÉCÈS**

Lise Blanchette
Intention de messe :
Marcel Harvey par Jean-Claude St-Gelais et Jeannine Duchesne

LUNDI 12 MAI

10 h Villa Jonquière Lynn Dumont par Villa Jonquière
Rock Simard par offrandes aux funérailles

MARDI 13 MAI

8 h St-Dominique Yolande Belley par Raymond Rheault
Charles-Édouard Lapointe par Monique Larouche

MERCREDI 14 MAI

8 h 30- St-Dominique Yolande Belley par Doris Potvin
Bertrand Maltais par Ginette Levasseur

JEUDI 15 MAI

16 h Ste-Famille Légion de Marie par les membres et Lyne Tremblay

VENDREDI 16 MAI

10 h 30 Rés. Des Bâtisseurs Claire Matte par Anne Thérèse et la famille

5^{ÈME} DIMANCHE DE PÂQUES

SAMEDI 17 MAI

14 h 30 Ste-Famille

NOUS CÉLÉBRONS LE MARIAGE DE
Julie Perron et Éric Latreille



16 h Ste-Famille

Jérémie Rathé par Nicole Bergeron

DIMANCHE 18 MAI

9 h 30 St-Cyriac

CÉLÉBRATION DE LA PAROLE

10h Le Parvis



LA CROISÉE DES CHEMINS

Pour ceux et celles qui veulent célébrer autrement...

Jeanne-Mance Tremblay par offrandes aux funérailles

Annette Larouche par offrandes aux funérailles

10 h Ste-Famille

MESSE ANNIVERSAIRE

Jocelyne Larouche

Lampe du sanctuaire : Éric St-Laurent

10 h 30 St-Dominique

Claudette Duchesne par Pierre Deschênes
Benoît Cloutier par la Corporation des cimetières de Jonquière

11 h St-Raphaël

CÉLÉBRATION DE LA PAROLE

LUNDI 19 MAI

10 h Villa Jonquière

Nicole Lévesque par offrandes aux funérailles
Diane Duchesne par offrandes aux funérailles

MARDI 20 MAI

8 h St-Dominique

Yolande Belley par Marc-André Potvin, Hélène et Ginette
Saint Antoine par Louise St-Gelais

MERCREDI 21 MAI

8 h 30- St-Dominique

Maurice Dufour par Roger Dion et Rachèle Villeneuve
Pierre Doré par Martin Doré

JEUDI 22 MAI

16 h Ste-Famille

Rachel Royer-Hardy par Aline et Henri Royer

VENDREDI 23 MAI

10 h 30 Rés. Des Bâtisseurs

Yves Roy par son épouse et ses enfants
Claudette Tremblay par offrandes aux funérailles

6^{ÈME} DIMANCHE DE PÂQUES

SAMEDI 24 MAI

15 h 30 Rés. St-Raphaël

Lysette Belzile par offrandes aux funérailles
Viola Ouellet par offrandes aux funérailles

16 h Ste-Famille

CONFIRMATION DES ADULTES

Lily Dufour par Gaétane Dufour

DIMANCHE 25 MAI

9 h 30 St-Cyriac

Edmond-Louis, Ghislaine et Martine Girard par Tommy

10h Le Parvis



LA CROISÉE DES CHEMINS

Pour ceux et celles qui veulent célébrer autrement...

Rose Élément par offrandes aux funérailles

Lola Bouchard par offrandes aux funérailles

10 h	Ste-Famille	MESSES ANNIVERSAIRES Carmen Labrecque – Mélanie Simard – André Gaudreault Lampe du sanctuaire : Saint Antoine
10 h 30	St-Dominique	CÉLÉBRATION DE LA PAROLE
11 h	St-Raphaël	Tina Kone, Fanta Kone, Meda Simone et tous les défunts de la famille Kone par Fatoumata Troestler Kone



MARS 2025

COMMUNAUTÉS ST-CYRIAC – ST-DOMINIQUE – ST-RAPHAËL – LA CROISÉE DES CHEMINS :

Martine Allard – Monique Desrosiers – Roland Poitras – Gisèle Dallaire – Lisette Duchesne – Yvan Maltais – Ginette Bolduc – Yvette Morin – Lise Lapointe – Roméo Deschênes – Ghislain Huard – Bernard Maltais – Roméo Fortin – Pierrette Gauthier – Jeannine Nadeau

COMMUNAUTÉ STE-FAMILLE :

Nicole Hansen – Denis Brassard – Julie Boucher – Berthe Pedneault – Georges-Philippe Villeneuve

MERCI

	5-6 AVRIL	12-13 AVRIL	19-20 AVRIL	26-27 AVRIL
St-Dominique	546.30 \$	553.13 \$	1 088.70 \$	558.45 \$
St-Cyriac	208.20 \$	166.45 \$		263.55 \$
St-Raphaël	211.40 \$	358 \$	806.10 \$	363.35 \$
La Croisée des chemins	96.90 \$	156.50 \$	245.25 \$	160.50 \$
Ste-Famille	1 332.15 \$	1 603.10 \$	1 890.75 \$	1 630.45 \$
Villa Jonquière	106.50 \$	34.75 \$		123.25 \$
Rés. Des Bâisseurs	88 \$	90.50 \$		
Villa des Peupliers	42 \$			
Domaine du Marquis	59.95 \$			
Résidence St-Raphaël	83 \$	61.30 \$		
Villa des Orchidées	116 \$			
Sur semaine (St-Dominique)	61.75 \$	54.50 \$	52.25 \$	44.30 \$
Sur semaine (Ste-Famille)				701 \$
Quête St-Vincent-de-Paul SF				
Quête St-Vincent-de-Paul NDP				
Quête préautorisée St-Dominique (4 communautés)	5 717.76 \$			
Quête Soupière Kénogami				
Quête Développement et Paix (Ste-Famille)	663.20 \$			

Ste-Famille (Lieux saints) : 401.05 \$



« EXTRAORDINAIRE »
Ce que l'on peut faire
« ENSEMBLE »

Vous vivez la perte d'un être aimé ?
Vous cherchez une fondation ?

Pensez à l'avenir en choisissant la paroisse St-Dominique.

Si tel est votre intention, avisez le salon funéraire lors des arrangements.

AU PRESBYTÈRE ST-DOMINIQUE, MARDI AVANT-MIDI DE 9 H À 10 H 30



13 mai – 27 mai - 10 juin

HOMÉLIE DE MGR RENÉ GUAY
À l'occasion de la messe en mémoire du pape François
Cathédrale de Chicoutimi
24 avril 2025

Douze années passées trop vite... Le 13 mars dernier, le pape François célébrait ses douze années de service pastoral depuis son élection comme Pape de l'Église catholique. Douze années qui ont passées trop vite... Tout de suite, peu de temps après son élection, le pape François s'est fait connaître comme un vrai leader qui apporterait des changements dans l'Église. Le jour de son élection, en apparaissant à la loggia de la basilique Saint-Pierre, il est apparu comme un Pape qui ferait les choses différemment. Il sera un Pape d'une très grande simplicité, humble et en service. Il sera le pasteur proche des gens et des grandes foules, comme nous le connaissons par la suite. Dès le début de son pontificat, il a été reconnu comme le bon pasteur qu'il était déjà à Buenos Aires, en Argentine. Il avait été un archevêque qui allait à la rencontre des plus pauvres dans les bidonvilles. Il dénonçait les injustices dans son pays d'origine, ce qui lui avait aussi causé d'être accusé de faire de la politique par les dirigeants du pays. Pour lui, il remplissait sa mission d'archevêque, annonçant l'évangile et en prenant soin, à l'exemple de Jésus, des plus petits, des plus pauvres. Le jour de son élection, le 13 mars 2013, la radio de Radio-Canada m'avait demandé de me rendre à la Station pour commenter l'élection du nouveau Pape. Je n'avais pas pu me préparer beaucoup d'avance, car il était impossible de savoir qui serait élu. Dès que François est apparu sur le balcon, j'étais déjà en ondes pour commenter son élection. Tout ce que je connaissais de lui, c'était qu'il avait été archevêque de Buenos Aires jusqu'à ses 75 ans et qu'il se préparait à déménager et à prendre sa retraite dès que son successeur serait nommé. L'Esprit Saint en avait décidé autrement... C'est en effectuant quelques recherches, tout de suite, sur Internet pour le connaître davantage que j'ai pu être quelque peu utile à Radio-Canada lors de cette entrevue. Le 8 juillet 2013, surprise ! Je m'en souviens très bien. J'ai suivi son voyage sur YouTube. C'est le premier voyage de son pontificat. Le Pape se rend sur l'île de Lampedusa, entre la Sicile et la Tunisie, pour parler de la « mondialisation de l'indifférence » pour dénoncer le sort des migrants qui arrivaient par mer à cet endroit (Vatican News). « *Immigrés morts en mer, dans ces bateaux qui au lieu d'être un chemin d'espérance ont été un chemin de mort. Ainsi titrent des journaux. Il y a quelques semaines, quand j'ai appris cette nouvelle, qui malheureusement s'est répétée tant de fois, ma pensée y est revenue continuellement comme une épine dans le cœur qui apporte de la souffrance.* » Ainsi débutait l'homélie du Pape au terrain de sport Arena, où était célébrée la messe. François a lancé un défi au monde, sans exclure personne : « *Dieu demande à chacun d'entre nous : "Où est le sang de ton frère qui crie vers moi?" Aujourd'hui, personne dans le monde ne se sent responsable de cela; nous avons perdu le sens de la responsabilité fraternelle;*

nous sommes tombés dans l'attitude hypocrite du prêtre et du serviteur de l'autel, dont parlait Jésus dans la parabole du Bon Samaritain : nous regardons le frère à demi mort sur le bord de la route, peut-être pensons-nous "le pauvre", et continuons notre route, ce n'est pas notre affaire; et avec cela nous nous mettons l'âme en paix, nous nous sentons en règle. La culture du bien-être, qui nous amène à penser à nous-même, nous rend insensibles aux cris des autres, nous fait vivre dans des bulles de savon, qui sont belles, mais ne sont rien; elles sont l'illusion du futile, du provisoire, illusion qui porte à l'indifférence envers les autres, et même à la mondialisation de l'indifférence. Dans ce monde de la mondialisation, nous sommes tombés dans la mondialisation de l'indifférence. Nous sommes habitués à la souffrance de l'autre, cela ne nous regarde pas, ne nous intéresse pas, ce n'est pas notre affaire! » Depuis ce voyage à Lampedusa, le Pape a fait 46 autres voyages et toujours très interpellant et très prophétiques. J'ai rencontré le pape François à trois occasions. La première fois, lors de l'audience, Place Saint-Pierre, le mercredi 5 septembre 2018. Plusieurs ont pu voir une certaine photo où le pape François et moi, sommes en plein rire. Je l'ai revu et j'ai pu le saluer une deuxième fois, à la fin du cours pour les nouveaux évêques une quinzaine de jours plus tard. Enfin, je l'ai rencontré une troisième fois, lors de son voyage pénitentiel au Canada, puis au Québec, les 27 et 28 juillet 2022 où il poursuivait sa démarche, initiée au Vatican avec la visite des trois délégations autochtones, pour présenter ses excuses envers les Premières Nations et reconnaître que l'Église avait aussi une responsabilité importante dans la question des pensionnats. Lors de ces rencontres, j'ai toujours reconnu l'homme droit, l'homme de Dieu, en recherche de la vérité et de la réconciliation. Le Pape a aussi écrit sept Exhortations apostoliques sur des questions très importantes pour le peuple de Dieu. Sa première, La Joie de l'Évangile (24 novembre 2023), porte sur l'annonce de l'Évangile dans le monde d'aujourd'hui. Invitation à être une Église en sortie qui va vers les périphéries, à la rencontre des gens et, spécialement, de ceux et celles pour qui la vie est plus difficile : les pauvres et les exclus. Dans cette exhortation, il invite tous les baptisés à être des disciples-missionnaires. Par la suite, avec les Exhortations apostoliques Laudati Si (2015) où il nous invite à prendre soin de la Terre, notre Maison Commune, et Laudato Deum (4 octobre 2023) sur la crise climatique. À l'occasion de l'Année Sainte 2025, il nous invite à être des Pèlerins d'Espérance au cœur de notre monde en souffrance. Frères et sœurs, il y aurait tant à rappeler pour reconnaître la pleine mesure de son pontificat et la richesse de son témoignage comme celui qui est venu, à l'exemple de Jésus, pour servir. Ce soir, dans l'Évangile proclamé, Jésus rappelait à ses disciples : « Amen, amen, je vous le dis : si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il reste seul; mais s'il meurt, il porte beaucoup de fruit. » Le pape François a donné sa vie par amour. Il a servi jusqu'au bout de ses forces. « Si quelqu'un veut me servir, dit Jésus : qu'il me suive; et là où moi je suis, là aussi sera mon serviteur. » Le pape François, à l'exemple de Pierre dans la première lecture, a su faire connaître Jésus, mort et ressuscité. Il a vécu en véritable témoin de tout ce que Jésus a été et fait, de ce Jésus toujours Vivant. Dans cette Eucharistie en mémoire de ce grand Pape qui vient de nous quitter, remercions le Seigneur de nous l'avoir donné. Manifestons-lui, dans la prière et l'action de grâce, notre reconnaissance. Qu'il repose en paix! Qu'il veille sur nous afin que nous soyons toujours fidèles à l'Évangile de Jésus ainsi qu'à ses interpellations pastorales qui font de nous de meilleures communautés chrétiennes, de meilleurs évangélistes pour notre monde. AMEN.

